

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	

Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 25 de Abril en la Fundación del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 25 de Abril.

La Anónima de Accidentes

Caja de Previsión y Socorro

Compañía de Seguros contra accidentes del trabajo-individuales vitalicio ferroviarios y de viajes.
Delegado para esta Isla: DON BALTASAR PUJOL LLULL, Calle de la Unión núm. 57, Palma.

PALMA

Ayer por la mañana, por cuestión de intereses, riñeron acaloradamente dos individuos en la calle de Ballester; intentando uno de ellos agredir á su contrincante con un garrote, lo que no pudo efectuar por habérselo impedido varios transeúntes.

En la calle de San Miguel, fué atropellado por un carretín ayer por la mañana una mujer, la que fué arrebatada contra la pared sufriendo un fuerte golpe en la frente.

Inmediatamente fué auxiliada por el conductor del vehículo y trasladada á su domicilio.

Por un individuo de la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capachinos, un sujeto que estaba promoviendo alboroto en la vía pública.

Durante la tarde de ayer, se vieron animados nuestros paseos y en particular el del Muelle y Borne, durante la animación en este último hasta á mas de las ocho, á pesar del airecillo molesto que reinaba.

Siguiendo la tradicional costumbre, hoy estarán expuestas en las iglesias de la Catedral y Santa Eulalia las Sagradas Reliquias y de la Veracruz.

Al anochechar de ayer fué curado en la casa de socorro, un muchacho que presentaba una pequeña herida en una mano, efectos de una caída.

El domingo próximo, en nuestra plaza de Toros, habrá una función gimnástica y mímica, terminando con la elevación de un globo que irá tripulado por el capitán Dardé.

El vapor correo *Bellver*, llegado ayer de Barcelona, fué portador de una importante partida de cabezas de ganado mular y caballar.

Anoche en el «Círculo de Obreros Católicos» con objeto de solemnizar estas fiestas de Pascua, se puso en escena la chistosa comedia bilingüe en tres actos, *Qui barata es cap se grata* y la bonita zarzuela *El lunes de carnaval*.

Esta noche se pondrá en escena el drama en tres actos, *El Padre Juan* y una bonita zarzuela.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona en el vapor correo *Bellver*, figuraban don Damián Alcover y señora, don Angel Torres, señora é hijos, don Juan Tomás y señora, don Ignacio Truyols y don Luis Matutes y señora.

Esta noche en la Sociedad Nuevo Centro Recreativo (antes Mar y Tierra) se celebrará una velada musical, la que terminará con algunos baillables.

En el vapor correo *Bellver* llegaron ayer de Barcelona setenta y siete profesores que forman la orquesta que anoche debutó en nuestro primer coliseo.

También vino al Director de la misa don Enrique Granados.

Ayer llegaron de Barcelona algunos turistas extranjeros que pasan á Mallorca con objeto de visitar sus puntos más importantes.

Los recién casados salieron para el Terreno y esta tarde se embarcarán para Barcelona.

Les deseamos una duradera luna de miel y un feliz viaje.

Ayer mañana á las doce, se reunió en el Real Club de Regatas la Junta general extraordinaria de socios con objeto de proveer varios cargos de la directiva.

Fueron elegidos por unanimidad para presidente don Antonio Planas, alcalde de esta ciudad y vice-presidente que era de aquella sociedad; para vice-secretario, don Roque Carnicer y para vocal don José Canet.

En la Santa Iglesia Catedral, se celebraron ayer por la mañana las funciones propias del día.

A las nueve y media se verificó la procesión de Jesús resucitado y acto seguido se celebró misa de Pontifical predicando el P. Saladrigas.

Terminados estos, actos el señor Obispo dió la Bendición Papal. Asistió á estas funciones una Comisión del Ayuntamiento compuesta de los señores Alcalde, Castaño, Bonnin, Canet y Calafell, presidida por el señor Gobernador Civil de la provincia.

La concurrencia fué numerosísima. Ayer por la mañana un individuo de la guardia municipal, sorprendió al dueño de una zapatería de la calle de Gerrolos, que no solo tenía su establecimiento abierto sino que estaba vendiendo un par de zapatos.

El dueño será denunciado á la Junta de Reformas Sociales.

El Concierto de anoche

La plausible iniciativa del *Círculo de Bellas Artes* de Palma se ha visto brillantemente secundada por la parte más distinguida y selecta de nuestro público filarmónico.

Tenemos especial satisfacción en poder consignarlo así como una prueba más de que existe entre nosotros verdadera cultura musical.

El público palmesano nunca deja de responder á todo llamamiento que se le haga, si realmente vale la pena. Acude á donde se le ofrece buena música, y la aplaude sin reservas, si se la hacen oír bien interpretada y ejecutada en forma irreprochable.

Tal ocurrió en el concierto de anoche primero de los cinco que va á dar en este Teatro Principal la orquesta barcelonesa que dirige el maestro don Enrique Granados.

La sala presentaba hermoso y animado aspecto. Ocupados casi todos los palcos y la mayor parte de butacas por lo más elegante de la buena sociedad palmesana, y asimismo bastante concurridos los pisos altos de tertulia y paraiso, fácil fué prever desde un principio la buena acogida que iba á obtener, y que merecía indudablemente, la orquesta de Barcelona.

Su director, al presentarse, fué saludado con una ruidosa salva de aplausos: significativa muestra del buen recuerdo que como concertista de piano y notable compositor dejó aquí entre nosotros y de la afectuosa estima en que se le tiene.

Enrique Granados cuenta en Palma tantos devotos suyos y admiradores de verdad, cuantos son los que han tenido ocasión de oírle.

Anoche consolidó su envidiable reputación y la acreció con otro nuevo título: el de director inteligente, fino, exquisito y que sabe lo que trae entre manos. A cien leguas de todo lo que sea incoloro, falsamente efectista, adocenado ó vulgar, su característica es la distinción, que solo pueden dar el talento, el constante estudio y una personalidad

artística vigorosa. Granados posee esas cualidades y méritos; y con ellos lucha brillantemente, sobresale, subyuga, y vence en toda la línea.

Una por una fué saboreando el auditorio las escogidas piezas del programa: la grandiosa ópera de *Tannhäuser*; la magnífica de *Eleonora*; la espléndida 4.ª de Schumann, la hermosa suite (*Arlesiana*) de Bizet. De algunos números se pidió con insistencia y entre grandes aplausos la repetición. El delicioso *minueto en re*, de Haendel; la incomparable *romansa* (2.º tiempo de la sinfonía 4.ª) vibrante de expresión intensa y de apasionada melodía, el delicadísimo *adagietto* de Bizet, fueron las perlas del concierto. La fina batuta de Granados y la maestría de los profesores ejecutantes, dócil y atenta á ella, realizaron exquisitas filigranas de colorido, entonación y ajuste.

Todo el mundo quedó complacido y satisfecho. Si defecto tuvo el programa de anoche, fué el de *saber á poco*: defecto largamente compensado por una bella y esmeradísima ejecución, tanto más digna y merecedora de aplausos, cuanto se daba el concierto á renglón seguido de una noche de navegación y consiguiente mareo. La buena voluntad se sobrepuso á la fatiga.

Ante tal éxito, y dado el buen pie con que ha comenzado la serie de esos conciertos, parecemos asegurado el de los restantes.

El programa del de esta noche, no es menos selecto y tentador para los buenos paladares. Entre clásicas y celebradas composiciones de los grandes maestros, Beethoven, Weber, Wagner y Saint-Saens, figuran un número de Moreau y otro de Granados.

A los lectores de estas líneas, que tuvieron la fortuna de concurrir al concierto de anoche, creemos que con perfecta razón y gran probabilidad de no salir chasqueados, podemos decirles:—Hasta luego!

En el Hipódromo Balear

El hipódromo Balear de Son Masía abrió ayer tarde sus puertas para que tuviera lugar la inauguración de la presente temporada de primavera con unas lucidas carreras en la que debían tomar parte renombrados caballos de esta isla. Con este motivo el movimiento que durante toda la tarde se notó en el vecino caserío del Pont d' Inca y carretera que conduce al mismo fué extraordinario, pues eran numerosos los vehículos que atestados de pasajeros llegaban al Hipódromo, con objeto de tomar parte en las carreras unos y otros para presenciar el espectáculo.

Poco antes de la hora anunciada para su comienzo, las tribunas iban ocupándose por numeroso público constituyéndose también el Jurado. Seguidamente empezaron las carreras. Para la primera, al trote, para toda clase de caballos de 3.600 metros de distancia, (cuatro vueltas) salieron á la meta algunos de aquellos llegando á la meta el *Saleroso* de don Mateo Pou y el *Noble*, de don Francisco Barceló.

Los premios consistían en dos preciosos objetos de arte. La segunda carrera consistió en un *mael concertado* entre los caballos de reconocida fama.

Morito y *Huguet* que debían recorrer una distancia de 9.000 metros, llegando después de continua lucha á la meta primero el *Morito* que hizo el record en diez y nueve minutos y once segundos obteniendo el único premio (cien pesetas).

La tercera carrera de *audicap*, también al trote, distancia 4.000 metros (cinco vueltas), resultó interesantísima. Los premios consistían en 100 y 30 pesetas, respectivamente.

Tomaron parte el caballo *Moro* que dió cien metros de ventaja á los caballos *agraciado*, *Tur Leal* llegado primero el *moro* con un metro del *Leal* á quien se le adjudicó el segundo.

Tiempo empleado nueve minutos y 59 segundos. La labor desplegada por el caballo *moro* fué extraordinariamente aplaudida, lo mismo que la lucha que continuamente existió entre los demás.

Acto seguido se pusieron en línea los caballos *Cantares*, de don Andrés Ripoll; *Rubio*, de don Buenaventura Barceló y la yegua *Violeta*, del señor Moner que debían tomar parte en la cuarta carrera.

Esta consistía en dar una vuelta á escape. Llegaron á la meta primero la yegua *Violeta* y segundo después el caballo *Cantares*. Tiempo invertido un minuto y 14 segundos.

La última carrera también á escape, dos vueltas, fué un verdadero acontecimiento para los buenos aficionados. El premio 50 pesetas fué brillantemente disputado por las conocidas caballos *Pretendiente* y *Caimán*, alcanzando la meta este último con muy poca ventaja de aquel.

Se invirtieron dos minutos con 26 segundos. Todos los fallos del jurado fueron acogidos con aplauso no registrándose

incidente alguno gracias á las disposiciones de los señores de la junta. Componían aquel los señores don José Oliver, don Rafael Crespi y don Jaime Campins.

Terminado el espectáculo el numeroso público fué desalojando el local deseoso de que se repitan con más frecuencia, carreras que como las de ayer, dejaron grato recuerdo entre los buenos aficionados á tan delicado sport.

Teatros

Lírico

El género chico ha aparecido en el Lírico; Pepe Gil, empresario muy conocido en Palma capitanea la compañía. Esta el sábado se presentó al público.

En *La Marcha de Cadix*, primera obra que pusieron en escena, apareció la tiple cómica Julia Gomez que estrenó dicha zarzuela en Palma y siguió cautivando á los espectadores con su mímica especial, característica para ciertos pasajes de la obra. Es maestra en conocer el lado fiaco del público y sabe donde dar el golpe.

Se estrenó después la zarzuela de Perrin y Palacios, música de Jimenez y Vives, titulada *El házar de la Guardia*. Esta zarzuela sigue los nuevos rumbos que se pretende dar al género chico, pero si bien gana en dignidad en cambio tiene poca cantidad de gracia, no siendo el episodio de lo más nuevo que recorre las tablas; pero aún así es más de alabar su puerilidad que las picardías de otra clase de obras. La música está muchos codos por encima de la letra; deleita y dá una sensación de frescura en el ambiente de ramplonería en que se mecen muchas partituras del género.

La señorita Molina se ganó las simpatías del público: canta con gusto, se deja oír, y esto es mucho, tratándose de una tiple de zarzuela cómica. Como artista, es discreta y penetra en el carácter del personaje.

Se estrenó también *El pobre Valbuena*, libro de Arribech, música de Valverde, que hizo reír á todo trapo. El ardor del protagonista y sus aplicaciones es lo nuevo que encierra la obra; lo demás son las repeticiones de los mismos tipos en los que se ha simbolizado el género chico.

A puñados salen los chistes, pero hay de todo. La música cuadra bien con la obra; y este es el mejor modo que encontramos para calificarla.

Dos artistas llamaron la atención: los señores Bergés y León. Tienen ambos potencia cómica y la emplean con provecho.

Y habiendo hablado de las obras y de los artistas hay que consignar que el público acudió numeroso al *debut* estando concurridísimas las gradas y bastante animadas las localidades.

Ayer tarde hubo función por secciones.

Por la noche se ejecutó el mismo programa que anteanoche, viéndose el teatro muy concurrido, casi un lleno en el público, y animadas las localidades, si bien se veía que los conciertos del Principál habían influido en que no estuviesen las localidades con la concurrencia que suele dar nuestro público los domingos y fiestas.

Asistencia Palmesana

El sábado con numerosa concurrencia se verificó en el teatro de esta sociedad el beneficio de las hermanas Uera, poniéndose en escena el drama *Mancha que limpia* y el monólogo *Tarjeta postal*.

Las beneficiadas recibieron nutridos aplausos y varios escogidos regalos.

Al terminar el drama fueron llamadas repetidas veces á escena en medio de una lluvia de ramilletes.

Ayer por la noche debutó en este teatro la compañía de zarzuela que dirige el señor Akayna la cual fué del agrado del público que premió con aplausos la labor de los actores.

La concurrencia fué bastante numerosa. Esta noche dicha compañía representará las zarzuelas *Marina* y *Música clásica*.

ALQUILERES

Se alquila la casa y zaguan número 10 de la calle de la Soledad. Informará el botero vecino de la misma casa.

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Montaner, Sindicato 2 11.

Notas del Mar

Sobre las seis y media de la mañana de ayer, dejó caer anclas en nuestro puerto atracando en la segunda andanada el vapor correo «Bellver», con un centenar de pasajeros, la correspondencia y carga de efectos, procedente de Barcelona.

Entre la carga de que fué portador, figuraban buen número de cajas de li-cres, idem de alcohol, farderia de maquinaria, costos vacíos y otros consignados á la plaza de Ibiza, que fueron trasladados al vapor «Isleño».

Este por la noche, á la hora de costumbre, salió por dicho punto con pasajeros y la valija.

De Barcelona ha llegado con efectos, el laúd «Virgen Dolorosa», de la matrícula de Sóller.

Actualmente se encuentran en nuestro puerto descargando los pailbots «San José y San Sebastian», llegados recientemente de Barcelona, la polacra goleta «Cortés», que rindió viaje procedente de dicho puerto y el falucho «Bartolito», que lo hizo ayer de Alicante.

La balandra «Maria Luisa», se encuentra fondeada en Barcelona; el pailbot «Lorenzetti», en Ciudadela; la polacra goleta «Maria», en Mahón; el velero de su misma clase «Dolores», en Almería; la goleta «Joven Luisa», en Andraitx y los faluchos «Corazón de Jesús», en Marsella; «San Antonio», en Valencia y «Angela», en Ibiza.

Después de terminada la carga de una importante partida de tabillas de madera y otros efectos, saldrá mañana para Valencia, la polacra goleta «Lareño».

La corbeta uruguaya «Miguel Salom», que el día 15 de marzo último rindió viaje en nuestro puerto, procedente de Brunswick, con madera, esta tarde ha quedado despachada para Torreevieja con lastre.

El señor Comandante de Marina de esta provincia don José Pidal, ha publicado esta mañana un edicto haciendo constar para conocimiento de los patronos de embarcaciones que los próximos días 25 y 26 del actual, la fuerza de ingenieros hará ejercicios de tiro al blanco en el campo de la Torre d'en Pau.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime en honor de Sagrado Corazón de Jesús; Exposición á las ocho, á las nueve y media Tercia y misa mayor con sermón que dirá don Idefonso Rullán, Pbro.; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Catedral y Santa Eulalia exposición de de las Sagradas Reliquias y de la Veracruz.

En Santa Eulalia, á las nueve y media horas menores y misa mayor con sermón por el Reverendo P. Miguel Roselló de los SS. CC.; por la tarde los actos de coro y luego la procesión de las Reliquias.

En la Anunciación (Hospital) al anochechar se dará principio á un devoto Treceenario en honor de la Sangre Preciosísima de nuestro Señor Jesucristo con sermón por el R. P. Miguel Roselló de los SS. CC.

Visita á la Corte de María
En la Merced á Nuestra Señora de las Mercedes.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Jaime en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, luego rosario, meditación, estación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Jaime, á las siete y media, durante una misa, se practicará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anochechar.

En San Francisco, se hará la misma devoción, también á las siete y media, con meditación; pero será repetida por la noche con exposición del Santísimo y sermón á cargo de don José Auba, Pbro.

En San Felipe Neri, al anochechar, tendrá lugar el ejercicio de la Sagrada Infancia de Jesús, con exposición de S. D. M.

Visita á la Corte de María en el Hospital á Nuestra Señora de la Anunciación.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Las flotas beligerantes
Madrid 23 á las 23

Se espera que antes de finalizar el presente mes habrá tenido efecto el encuentro entre las flotas de Rodjestvenski y Togo.

Se carece por completo de noticias acerca de los designios del almirante ruso, creyéndose que hasta las noticias que envía á San Petersburgo son falsas á fin de despistar á los japoneses.

Delcassé ha retirado la dimisión
Madrid 23 á las 13'30

Se han recibido telegramas de París que confirman el rumor circulado de que M. Delcassé, en vista de la actitud de sus compañeros de gabinete se ha decidido á retirar la dimisión que había presentado y seguirá desempeñando la cartera de Negocios extranjeros.

Se elogia esta decisión dado el esquisito tacto y la necesidad de persona estable en un cargo tan importantísimo en la actualidad, por un lado, por las reclamaciones del Japón sobre tolerancias con la escuadra rusa y por otro el asunto de Marruecos que varia de aspecto con la intervención que ha tomado Alemania.

Comunicación á Rodjestvenski
Madrid 23 á las 13'30

San Petersburgo.—El jefe del almirantazgo ruso en vista de la nota del Japón á Francia y de la contestación de esa, ha comunicado al almirante Rodjestvenski los peligros que pudiera acarrear, si pro-

longaba su estancia en la costa de Anan.

Una corona del Ayuntamiento de Palma para las víctimas del depósito.
Madrid 23 á las 13'40

Entre las coronas que el pueblo ha ido á colocar sobre las tumbas de las víctimas de la catástrofe del tercer depósito de Isabell II, figuraba una dedicada por el Ayuntamiento de Palma que ha llamado mucho la atención.

También había otra, por la Dirección de las obras del mencionado depósito de aguas hundido, la cual ha querido de este modo asociarse á la manifestación en memoria de los obreros que en él encontraron la muerte.

Manifestación obrera.—En sufragio de las víctimas del canal de Isabel II.
Madrid 23 á las 13'50

Esta mañana se ha celebrado la anunciada manifestación obrera en sufragio de las víctimas del Canal de Isabel II, reinando el orden más completo.

El tiempo era espléndido, contribuyendo al lucimiento de la manifestación.

Las autoridades tomaron escasas precauciones atendidas las seguridades que habían dado los directores de dicha manifestación de guardar perfecto orden.

Seguían á los manifestantes cinco hermosas carrozas repletas de coronas muy vistosas.

En la presidencia iban don Pablo Iglesias, don Nicolás Salmerón y don Luis Morote.

Las diferentes sociedades obreras llevaban sus banderas y estandartes con lazos negros formando larga cola

multitud de obreros en actitud seria y correcta.

Al llegar á la plaza de toros se hizo el desfile en medio del mayor orden sin que fuese turbado por el mas leve incidente.

El acto por la forma y modo como se ha realizado, ha sido una verdadera manifestación de duelo, mostándose satisfechos sus iniciadores.

El día de Pascua en Madrid.—Animación.
Madrid 23 á las 16.

El día de Pascuas en esta corte ha resultado espléndido. La tarde, sobre todo, ha sido primaveral, viéndose la Puerta del Sol y la calle de Alcalá animadísimas.

Los ómnibus y tranvías eran materialmente asaltados por la concurrencia.

También era numeroso el contingente de carruajes, abundando las señoras que en ellos iban, encajando sus rostros en la airosa mantilla blanca.

El paseo de la Castellana ha estado también lucidísimo.

Los precios que ha alcanzado la reventa de los billetes de los toros, han sido muy altos

Ministros satisfechos.—El rey á Aranjuez.
Madrid 23 á las 17

Los señores Villaverde y Gonzalez Besada han elogiado con términos, muy laudatorios la conducta observada por los obreros en la manifestación que han llevado á cabo hoy para las víctimas del hundimiento del depósito, siendo su conducta tan correcta y ordenada que no han tenido que intervenir ni un momento las autoridades.

S. M. el Rey ha pasado el

día en Aranjuez, á cuyo sitio ha ido en automóvil.

Insurrección.—Propósitos de Roghi Madrid 24 á las 1'16

Se ha recibido un despacho de Tánger, dando cuenta de que se han insurreccionado las tribunas vecinas á la ciudad de Magador.

Han salido las tropas del Sultán con objeto de castigar á los revoltosos.

El Roghi está preparando el ataque contra la ciudad de Uxda.

Noticias de la guerra ruso-japonesa
—Las escuadras.

Madrid 24 á las 1'35
Manila.—El Cónsul del Japón en esta capital ha recibido un telegrama dándole cuenta de que la escuadra que manda el almirante Togo se reúne al sur de la isla Formosa.

San Petersburgo.—Las últimas noticias de la guerra dan cuenta de que los rusos de la Manchuria colocan pues los avanzados hasta las líneas japonesas.

Paris.—M Delcassé ha recibido un telegrama participándole que la escuadra rusa ha abandonado á Camranh.

El P. Nozaleda.—Nuevo director de penales.—Procesamiento.
Madrid 24 á las 2'10

El P. Nozaleda ha dicho que su ida á Valencia dependerá del resultado de una conferencia que ha de celebrar con el ministro de Gracia y Justicia señor Ugarte.

Se indica á don Fernando Huelin, para el cargo de Director General de Penales.

Se ha decretado el procesamiento del Ingeniero señor Ribera, director de las obras del tercer depósito del canal de

Isabel II, que se hundió, causando numerosas víctimas.

Fallecimiento.—Las tabernas y el descanso dominical.—Toreros heridos.
Madrid 24 á las 2'25

Ha fallecido la señora esposa de don Gil Becerril, Secretario de la Compañía trassatlántica.

Cumpliendo el acuerdo tomado por el Gremio, ayer permanecieron abiertas todas las tabernas en contra de lo que dispone la ley del descanso dominical.

Zaragoza.—En la corrida celebrada ayer domingo en esta plaza el diestro *Minuto* recibió un puntazo en el sobaco, de cuatro centímetros de extensión.

Murcia.—La corrida celebrada en esta plaza ha sido desgraciada para los diestros, pues el espada *Machaquito* ha recibido un puntazo hondo en la mano izquierda y el matador Sebastián Gallito otro puntazo en la mano derecha, teniendo ambos que retirarse de la lidia.

Mencheta

SEGADORAS BINISALEM

En la herrería de JUAN BATLE

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo jueves 27 del corriente á las 5 de la tarde para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga.

Para informes y despacho, oficinas de la

Isleña Marítima

NOTA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados.

Especiáculos

Teatro Principal

SEGUNDO CONCIERTO GRANADOS

Lunes 23 Abril

1.ª parte.—Maestros Cantores, Overtura, Wagner; La Deluge preludio, Saint (Violín solo Sr. Meriz); Danse Macabre.
2.ª parte.—Sinfonía n.º 8, Beethoven; Alegro vivace 6 con brio-Allegretto-Scherzando-Minuetto-Final.
3.ª parte.—Oberon, Overtura; Follet, preludio del tercer acto, Granados; Sur la mer lointaine, L. Moreau.

Teatro Lírico

Función para hoy.—Por la tarde Primera sección á las tres y media: El Húsar de la guardia á 0'20 pesetas.—Segunda sección: El Puñao de rosas y El Pobre Valbuena á 0'30 pesetas.
Por la noche: La Reina mora, Los granujas y El Húsar de la guardia.

Asistencia Palmesana

Función para hoy.—Marina y Música clásica.

Plaza de Toros de Palma

Gran novillada para el lunes 24 del corriente en la que se lidiarán cuatro novillos-toros por los matadores CHICORRO y COPAO y sus correspondientes cuadrillas.

Cinematógrafo—Calle de la Marina

Hay dos secciones á las 5 y media y 6 y media con escogido y variado programa.

OBRA NUEVA

LIBRE DE AMICH E AMAT

del B. Maestro RAMON LULL

Novísima edición en texto original directamente copiado de un códice trecentista, con proemio, notas y glosario de M. OBRADOR y BENASSAR, archivero mallorquín.

Forma un elegante volumen de 215 páginas esmeradamente impreso, con cubiertas de color, portada á dos tintes y tipos elzevirianos, y se halla en venta en la librería de Amengual y Muntaner, en dos ediciones:

En papel vergé agarbanzado . 2'50 ptas.

En id. de hilo, más prolongado 4'00 "

CARRERAS MILITARES

Preparación en un año

Academia dirigida por los primeros tenientes Don Jaime Riera y Don Ezequiel Lope y con el concurso de varios oficiales del Ejército.

INFORMES: PELAIRES 35, 2.º

Tip. lit. de Amengual y Muntaner

AMICROBINA MIRALLES

AGUA POTABLE ESTERELIZADA

(Fisiológicamente pura con sus sales y gases naturales)



Potabilidad del agua.—Conceptos diversos.—El desarrollo progresivo de la ciencia ha hecho que no siempre se haya tenido el mismo concepto de la potabilidad del agua. Antiguamente solo se exigía al agua para darle la patente de potable, los caracteres organolépticos, ó sea transparencia y limpia perfectas con carencia absoluta de labor y sabor; más tarde, entró la química á dar su dictamen en la materia y puso por condición indispensable, para la potabilidad del agua la presencia en ella de ciertos grasas y sales; por fin, Pasteur inicia otro período en el que, no sólo se exigen al agua de alimentación para considerarla potable, propiedades organolépticas y elementos químicos, sino que se requieren también su pureza fisiológica, ó sea la ausencia total de gérmenes patógenos.

Existencia de gérmenes patógenos en las aguas potables.—La existencia de gérmenes patógenos en el agua potable, es ya un axioma; no solo revela su presencia en ella el análisis bacteriológico sino que la experiencia nos demuestra que muchas enfermedades infecciosas tienen su origen en las aguas potables, y por ellas se propagan llegando á adquirir proporciones de epidemia, pues en el agua tienen medio apto para su desarrollo el microbio del tífus, el del cólera, el de la tuberculosis, el de la fiebre puerperal y el de todas las enfermedades gastro-intestinales.

Y no se crea que un análisis del agua, practicado con líquido tomado en el mismo manantial, pueda darnos la seguridad de que no existe el peligro, de que el agua no contiene bacterias ó microbios, pues en el trayecto que recorre el agua desde el manantial al punto de consumo puede infectarse, y es probable su alteración en este sentido atendidas las malas condiciones del subsuelo que atraviesa y los defectuosos que para este efecto suelen ser los depósitos en que el agua potable destinada al consumo se guarda y almacena.

Medios para evitar el peligro.—Ineficacia de los hasta ahora puestos en práctica en España.—Desde que el gran Pasteur descubrió en el agua microorganismos causantes de enfermedades, se presentó la ciencia á conjurar el peligro y en su lucha incesante ha llegado en el terreno científico á dominarlo. Mas no podemos decir lo propio en lo que al terreno práctico se refiere, pues la ciencia tropieza siempre con la rutina y la impresión, que ha sido en todas épocas patrimonio del vulgo.

Ciudades antes pequeñas han adquirido en pocos años proporciones asombrosas, lo que ha hecho necesario salirles de mas aguas; y esta necesidad imperiosa en que se han visto de aumentar el caudal destinado al consumo, ha sido en muchos casos en detrimento evidente de sus condiciones de potabilidad. Por esta razón, y ante la vulgarización del

descubrimiento de Pasteur, se han preocupado los higienistas de la purificación del agua, llevando á la práctica los medios que la ciencia les proporcionaba para combatir el nuevo y terrible enemigo.

La filtración del agua y su esterilización por la ebullición fueron los medios primeramente ideados y puestos en práctica para conseguir tan notables y humanitarios objetos. Algunas poblaciones y muchos particulares están provistos de filtros para hacer más potables las aguas, para darles más pureza, para separar de ellas microbios, mensajeros de funestas enfermedades; pero este medio es incompleto, no ofrece garantías, y la ciencia biológica lo califica de insuficiente para conseguir el fin que se propone la filtración es una acción mecánica que separa de hecho las partículas extrañas al agua, que suelen acompañarla, y que no puede separar algún germen patógeno; pero la separación de todos es imposible conseguirlo por este medio. Los esporos, ó sean los microbios que no han adquirido todavía su completo desarrollo pasan todos por los poros del filtro por donde el agua pasa. Los microbios no pasarán todos, pero los mas pequeños irán á parar inevitablemente al depósito donde se acumula el agua filtrada, que podrá haberse clarificado, pero de ningún modo despojado de todos los gérmenes patógenos. Además la acción del tiempo hace que forzadamente se acumulen en los filtros los microbios

que hemos conseguido separar del agua, no pudiéndose evitar estos más que con una frecuente y escrupulosa esterilización de los mismos.

También se ha empleado y está muy en uso la ebullición como medio de conseguir el exterminio en el agua de alimentación de los microbios patológicos; pero este medio tiene también muchos inconvenientes; con la ebullición realizada en la forma corriente el agua pierde alguno de los elementos que la hacen digestiva, su sabor se altera y múltiples con causas dependientes todas de las malas condiciones en que de ordinario se suele practicar esa operación hacen que el agua aún después de hervida no puede considerarla ni como potable ni fisiológicamente pura.

Esterilización completa del agua sin detrimento de su potabilidad.—La última palabra de la ciencia en la materia que nos ocupa es la esterilización del agua en condiciones tales que á la par que se consigue exterminar todos los microbios que en ella puedan existir no pierda ninguna de sus de sus sales elementales indispensables de todo punto para que sea perfectamente potable.

Nuestra amicrobina aparatos para obtenerla último modelo empleado extranjero.—La amicrobina que ofrecemos al público, no es más que el agua potable perfectamente esterilizada que conserva sus sales naturales y que no ha sufrido altera-

ción en color ni en sabor. Los aparatos de que disponemos para obtenerla son ingeniosísimos; son el último modelo de los que en Francia y en Alemania se emplean. Con ellos las distintas operaciones de esterilización filtración y embotellado se practican en recinto hermeticamente cerrado de tal suerte que queda garantizada la asépsia completa del líquido y de las partes todas que integran el envase no perdiendo el agua ninguno de sus elementos. Nuestros modernísimos aparatos ofrecen toda suerte de seguridad; el líquido obtenido con ellos resiste el análisis más capriciosos la perfecta filtración que se verifica ellos da al agua una transparencia y claridad perfectas y la temperatura de ciento veinte grados á que se la somete mata indefectiblemente todos los gérmenes de enfermedades que pueda contener.

Precoz condiciones de nuestra amicrobina.—Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas y el esmerado servicio que la casa tiene establecido y los muchísimos depósitos que existen hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para prevenirse de la invasión de muchas enfermedades.

Depósito en todas las Farmacias de Palma.

Representantes Palma Blauquet y Mulet.—Cercerols I.

Precio y condiciones de venta. Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas y los muchísimos depósitos que existen (TODAS LAS FARMACIAS) hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para prevenirse de la invasión de muchas enfermedades. **MAS DE DOSCIENTOS DICTAMENES DE SEÑORES FACULTATIVOS.**—Representantes en Palma señores Blauquet y Mulet, Cercerols I.